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Метод, апробированный 
единороссами Большого 
Сундыря, резво взяли 
на вооружение в других 
населенных пунктах. В селе 
Юманлыхи Аликовского 
района встреча должна 
была проходить в сельском 
клубе. Но справороссов 
ждал на двери замок: 
работник клуба срочно 
куда-то убыл. На выручку 
пришел местный 
общественник, запитавший 
аппаратуру от своего 
хозяйства.
Руководители 
муниципалитетов на 
момент приезда делегации 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и 
кандидата на пост главы от 
партии  Олега Николаева 
оказывались срочно куда-то 
вызванными и оставляли 
вместо себя замов, 
которые вынуждены были 
оправдываться:  
вы же понимаете,  
что это не мы… 

Но единороссы из Большого 
Сундыря оказались тихими ша-
лунами по сравнению с канаш-
скими деятелями

Помощник депутата Госду-
мы Анатолия Аксакова утром 3 
августа позвонил руководите-
лю Канашского района, чтобы 
сообщить о визите Аксакова и 
кандидата на пост главы Чува-
шии Олега Николаева. У меня 
совещание, – поспешил пред-
упредить глава района. В ответ 
на сообщение о том, что они 
могут приехать и позже, глава 
известил, что позже у него рас-
ширенное совещание. Поэтому 
визит представителей СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ начался со 
встречи с заместителем главы 

администрации, которая уде-
лила депутатам не более пяти 
минут, а сфотографироваться с 
ними и вовсе отказалась.

На всей территории района 
гостей сопровождал директор 
муниципального предприятия 
«Бюро технической инвентари-
зации Канашского района». Его 
иномарка следовала за Анато-
лием Аксаковым и Олегом Ни-
колаевым неотступно.

Две первые встречи были 
сорваны. Из администрации 
Байгильдинского сельского 
поселения скрылись чиновни-
ки, оставив свои кабинеты от-
крытыми. Встреча в клубе села 
Шихазаны, куда сельчан при-
глашали для общения с кан-
дидатом в главы Чувашии от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Оле-
гом Николаевым и депутатом 
Государственной Думы Анато-
лием Аксаковым, не состоялась 
по причине начавшегося вдруг 
ремонта.

Главу администрации Али-

ковского района куда-то «сроч-
но вызвали». В Малых Туванах 
перед приездом Олега Николае-
ва сняли объявления о встрече.

Встреча в деревне Первое 
Чурашево Марпосадского рай-
она была сорвана. В Эльбарусо-
во гостей ждал закрытый клуб, 
сельский сход провели на све-
жем воздухе. 

В администрации Мариин-
ско-Посадского района справо-
россов принял заместитель гла-
вы. Сам глава отсутствовал. 

Сомнительные традиции 
единороссов были нарушены в 
Вурнарском районе – там глава 
никуда не спрятался и лично 
принял делегацию – и в Ок-
тябрьском сельском поселении 
Марпосадского района, где го-
стей встретил глава поселения. 

Ветераны Воздушно-десантных войск из Моргаушского района 
пригласили Олега Николаева на праздничное мероприятие, посвя-
щенное Дню ВДВ.

Кандидат на пост главы Чувашии  
Олег Николаев продолжает поездки по районам республики.

Слабые 
мешают,  
потому что 
боятся

Икона в тему
В память о своем визите патриарх Кирилл преподнес 

в дар верующим Чувашии икону Божией Матери «Дер-
жавная». Говорят, обретена она была в то время, когда 
царь Николай II отрекся от престола. Недобрый знак для 
врио главы республики…

Власть препятствует 
встре чам с населением. Населе-
ние встречает хлебом-солью.

В деревне Ускасы Эльбарусов-
ского сельского поселения Ма-
риинско-Посадского района. 

Визит Патриарха Кирилла в 
Чувашскую митрополию про-
должался два дня. Предсто-
ятель Русской Церкви посе-
тил Покровско-Татианинский 
храм в Чебоксарах, мемори-
альный комплекс «Победа» 
и возглавил церемонию за-
кладки храма преподобного 
Сергия Радонежского. Возгла-
вил Божественную литургию 
в соборе Святого равноапо-
стольного князя Владимира в 
Новочебоксарске. 

Депутат Государственной 
Думы РФ от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Анатолий Ак-
саков так прокомментировал 
визит Патриарха Кирилла: 

- Большое событие, мо-
жет быть, самое большое 
событие в году. Потому 
что Патриарх является 
духовным отцом нации, 
страны. Его выступление 
подтверждает глубокую 
духовность, патриотизм, 
веру в Бога, веру в то, что 
добро должно победить. 
Поэтому важно, что Па-
триарх свой внутренний 
настрой старается пере-
дать людям. Его пастыр-
ское наставление очень 
важно. Думаю, люди воспри-
мут его слова и, надеюсь, 
будут передавать своим 
детям, друзьям.

Во время визита в Чувашию председатель 
Комитета Госдумы по экономической политике, 
инновационному развитию и предпринимательству 
Анатолий Аксаков посетил Дивеево, чтобы 
поучаствовать в Божественной литургии, которую 
1 августа, в день памяти преподобного Серафима 
Саровского, на Соборной площади Серафимо-
Дивеевского монастыря совершил Предстоятель 
Русской Православной Церкви.
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Олег НИКОЛАЕВ:  

У налоговиков 
– новый 
руководитель

Медицина должна быть 
качественной и доступной 

Состояние 
здравоохранения – 
главный показатель 
социально-
экономического 
состояния общества. 
К сожалению, оно 
ухудшается по всей 
стране. Чувашия в этом 
процессе оказалась в 
числе антилидеров.

Такого мнения придержива-
ются все участники дискуссии, 
которая прошла 14 июля по 
инициативе депутата Госсо-
вета ЧР Олега Николаева.

Оптимизация –  
значит ухудшение

Все упирается в деньги, то есть 
в бюджет. Республика сдает по-
следние редуты в экономике, 
из-за чего своих доходов в казну 
поступает все меньше и мень-
ше. И ничего удивительного, что, 
как сказал профессор Анатолий 
Яковлев, в бюджете на 2015-2017 
гг. расходы на здравоохранение 
сильно урезаны. Еще в прошлом 
году они составляли примерно 3,8 
процента от ВРП, а сейчас будут 
равняться 3,4 процента. Потому 
Чувашия и вынуждена быть впе-
реди в процессе «оптимизации». А 
что такое оптимизация? Это сокра-
щение койко-мест в стационарах, 
закрытие ряда отделений даже в 
районных больницах, ликвидация 
многих фельд шерско-акушерских 
пунк тов (ФАП), сокращение числа 
врачей (в результате на прием к 
некоторым специалистам прихо-
дится записываться за 3 месяца!), 
постоянный пересмотр перечня 
жизненно важных лекарств в сто-
рону уменьшения списка. В ходе 
этого процесса ослабло матери-
ально-техническое снабжение ле-
чебных учреждений (по данным 
Счетной палаты РФ, большая часть 
высокотехнологичного медицин-
ского оборудования простаивает 
или находится в частных руках - 
например, томографы). Никудыш-
ной стала подготовка медицинских 
кадров. Некоторые выпускники 
чувашских вузов часто не могут 
диагностировать простейшие 
заболевания. А те, кто получил 
определенные знания, уезжают 
за пределы республики - туда, где 
возможности обустроиться лучше. 

Конечно, нельзя сказать, что в 
здравоохранении нет ничего поло-
жительного. Отмечалось, что в ре-
спублике открыт ряд специализи-
рованных медицинских центров, 
которые обслуживают многие 
регионы. Однако до конкретного 

человека помощь доходит все сла-
бее.

Впрочем, о состоянии здраво-
охранения наша газета писала не 
раз. Потому остановимся на од-
ной проблеме – оказании скорой 
медицинской помощи. Ибо от ра-
боты этой службы зависит очень 
многое.

«Скорая» сбавляет скорость 
Казалось бы, сокращение род-

домов и отделений больниц, ФАПов 
должно как-то компенсироваться 
за счет улучшения доставки боль-
ных в оставшиеся медицинские 
учреждения. Ведь теперь их часто 
приходится везти аж за две сотни 
километров. Однако, как утверж-
дают работники «скорой помощи» 
(по понятным соображениям их 
фамилии мы решили не называть), 
служба 03 у нас, по сути, все еще 
работает по нормативам совет-
ских времен: 1 машина на 10 тыс. 
жителей. Так, в Козловке произо-
шла сильнейшая «оптимизация». 
Когда-то здесь были две больни-
цы, роддом, морг. Сейчас действу-
ет одна больница, и то сильно усе-
ченная. А машин скорой помощи 
по-прежнему две. Допустим, одна 
везет роженицу в Новочебоксарск, 
другая – больного с инфарктом в 
Чебоксары. Не дай бог кому-то в 
городе и районе в это время забо-
леть. Или на трассе случилось ДТП. 
Судьба пострадавших может быть 
предрешена… Привели в пример 
и деревню Мунсют Цивильского 
района. Здесь есть ФАП. Но нет 
фельдшера, он - приходящий по 
графику работник. А люди, к сожа-
лению, болеют не по его графику. 
Потому им в случае чего придется 
добираться хотя бы до Цивильска.

Ухудшилась ситуация и в сто-
лице республики. В советское 
время в Чебоксарах было 34 
бригады скорой помощи, сейчас 
– 29. Во время праздников или 
спортивных мероприятий и того 

меньше, так как несколько бри-
гад находятся на их обслужива-
нии. Между прочим, в перечне 
вызовов нет такого вида работы. 
Странно, что за подобные дежур-
ства бригадам никто не платит. 
Если и случаются доплаты, то 
лишь работникам АХЧ. Еще не-
редко приходится выезжать на 
ДТП. А ведь есть специальная 
программа трассовой медицины, 
по которой республика даже по-
лучила несколько машин. Только 
где они?

Между тем нагрузка на остав-
шиеся бригады растет. И от этого, 
самое главное, страдает населе-
ние. Норматив времени приезда 
по вызову нарушается, были слу-
чаи, когда люди, не дождавшись 
помощи, умирали. В целом «ско-
рая» давно не укладывается в от-
веденные на прибытие по вызову 
20 минут. Но начальство и тут на-
шло выход. Теперь вызовы делятся 
на скорые и неотложные. Если нор-
матив «скорой» нарушается, вызов 
относят к категории неотложных 
– и все дела, ибо время оказания 
такой помощи – 2 часа. 

Один за всех.  
И за ценой не постоят

Но и на вовремя при-
бывшую «скорую» сейчас 
тоже меньше надежды. «Я 
много лет работаю в скорой 
помощи, - рассказывает 
одна из участниц дискус-
сии. - У нас за последние 
годы не появилось ни одно-
го нового врача. Остались 
мы, бабушки. У нас вообще 
90 процентов - пенсионе-
ры. Все держится на старых 
советских кадрах. А ведь 
нагрузки возросли значи-
тельно. Раньше бригада 
«скорой» состояла из трех 
человек. Теперь, как пра-

вило, выезжает один фельдшер. 
А как таскать больного? С 5-го или, 
если лифт не работает, и повыше 
этажа. Как один фельдшер может 
оказать ему помощь?»

При всем этом медицинские ра-
ботники скорой помощи часто не 
получают положенных дополни-
тельных выплат. Надбавки начис-
ляются по усмотрению начальства.  
Часто их не получает никто. Разве 
что те, кто судится и выигрывает 
процесс. В этих спорах странной 
позиции придерживается проку-
ратура. Она, как правило, почти 
всегда на стороне руководства. Так, 
некоторые врачи скорой добились 
доведения рабочей недели до 36 
часов, как положено по нормативу. 
Казалось бы, это решение суда ка-
сается всех врачей. Но нет, осталь-
ные продолжают работать по 38,5 
часа в неделю. А прокуратура 
молчит. Или не видит нарушений, 
как в случае с незаконным сняти-
ем с линии бригад на обслужива-
ние мероприятий. Врачи привели 
300(!) примеров – прокуратура на-
рушений не нашла. Теперь медра-
ботники решили обращаться сразу 

в суды. Прокуратура, Госинспекция 
по труду, Минздравсоцразвития ЧР 
стараются не замечать нарушений 
законов. 

- Люди прекрасно понимают, к 
чему сводятся реформы в здра-
воохранении, – заметил депутат 
Госсовета Чувашии от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Игорь Моляков. 
– Их нервирует социальное нера-
венство в среде медицинских ра-
ботников. Пока в суд не пойдешь 
или не «взгреешь» при помощи 
прокуратуры, ничего не решается. 
На недовольных врачей оказыва-
ется огромное давление.

Сильно ухудшило работу скорой 
помощи объединение службы в 
единый центр. Понятно, кому-то с 
целью контроля хочется концен-
трировать бюджетные деньги в 
одних руках. Участники дискуссии 
предлагают сделать в республике 
хотя бы несколько центров экс-
тренной помощи - например, при 
межрайонных сосудистых центрах 
(Новочебоксарск, Канаш, Шумер-
ля).

Предложения 
включены в программу

Подводя итоги дискуссии, кан-
дидат в главы Чувашии Олег Ни-
колаев отметил, что  высказанные 
предложения принял в качестве 
наказов и включит их в программу 
действий будущего правительства. 

А предложения были высказа-
ны следующие. 

Повысить базовые оклады 
врачей и медицинских работни-
ков, особенно узких специали-
стов. Усилить практическую под-
готовку молодых врачей. Создать 
межрайонные центры оказания 
экстренной помощи. Расстояние 
от населенного пункта до бли-
жайшего ФАПа не может пре-
вышать 2 км, а в деревнях, где 
проживает более 200 человек, 
должен быть стационар. Необхо-
димо увеличить финансирование 
программы «Земский доктор» (с 
1 млн на одного молодого специ-
алиста до 3-5 млн рублей). Ввести 
должность медицинского омбуд-
смена, который контролировал 
бы расходование средств, вы-
деляемых на здравоохранение. 
Жизненно важные лекарствен-
ные препараты должны быть 
доступными. Средняя зарплата 
руководителей медучреждений 
не должна превышать средней 
зарплаты остального персонала 
более чем в три раза. Прекра-
тить бездумную оптимизацию 
отрасли. Принять республикан-
скую программу подготовки 
медицинских кадров с последу-
ющим их закреплением за мед-
учреждениями.

ЧИтАЙтЕ  
В БЛИжАЙшИх 
НОМЕРАх:

Почему президент 
страны оставил 
Игнатьева врио главы 
республики и почему 
Игнатьев не сможет 
работать в интересах 
народа ни при каких 
обстоятельствах.

Статистика опровергает главу республики
В предвыборных выступлениях врио главы республики 

Михаил Игнатьев твердит, как «Отче наш», что в республике 
рождаемость превышает смертность, поэтому население рас-
тет.

А Чувашстат утверждает, что за полгода в Чувашии продол-
жала расти естественная убыль населения. За это время роди-
лось 6,5 тыс. детишек, а умерло более 7 тыс. человек.

Статистики, в отличие от Минздравсоцразвития, попыта-
лись выяснить и причины роста смертности. Они выстроились 
в следующей последовательности: чрезмерное употребление 
алкоголя (опять начался наплыв суррогатов); неудачный брак 
(разводы – а их за полгода случилось 1645 – вызывают силь-
нейшие стрессы); миграция за пределы республики (у гастар-
байтеров часто нет нормальных условий для проживания, в 
целях экономии питаться приходится как попало); плохое пи-
тание вообще, поскольку цены на ходовые продукты выросли 
на 20-30 процентов, а зарплата за полгода снизилась на 10,1 
процента.

В тему
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Коротко

С этим правительством 
перспективы никакой

Экономика облом

ЗВеЗды спорт

Водохранилище останется 
на уровне 63 м

Анита Цой обвиняет  
в воровстве чувашей

Чувашия, похоже, 
нашла свою нишу

искусстВо происшестВия

В Цивильске появится 
Екатерина II

Не пей  
в Иваньково,  
домой не попадешь

Вопреки требованиям главы республики 
показывать только «оптимистические» цифры 
и факты, правительство вынуждено признать, 
что в ближайшие годы в Чувашии число 
бедных будет расти.

Такой вывод вытекает из прогноза социально-эко-
номического развития Чувашии. Его содержание рас-
пространило ИА REGNUM.

Согласно прогнозу в 2015 году уровень инфляции 
в республике составит 13,9% по отношению к уровню 
2014-го, в 2016 году при неблагоприятном сценарии 
развития экономики — 7,9, в 2018-м — 6,1 процента. 

Ожидается, что в текущем году валовой региональ-
ный продукт снизится на 5,5%  и составит 245,2 млрд 
рублей. В последующие годы, по оценке чувашско-
го правительства, ВРП будет расти минимум на 1,2 
процента. Промышленное производство в этом году 
упадет на 4,4 – 6,6 процента, в последующие три года 
прогнозируется рост как минимум на 2,1 процента 
ежегодно. 

Также прогнозируется, что на 4,6% снизится в 2015 
году оборот розничной торговли, индекс продукции 
сельского хозяйства планируется на уровне 103 про-
центов. 

При этом бедных станет больше. Согласно прогно-
зу, в этом году реальные денежные доходы населения 
снизятся на 5,3, в 2016-2018 годах рост доходов будет 
варьироваться от 1,2 до 4 процентов. Доля населе-
ния с доходами ниже прожиточного минимума в 2015 
году достигнет 17,4 (в 2014 году — 16,2) процента, при 
неблагоприятном сценарии развития экономики в 
2016-м этот показатель составит 17,3, в 2017-м — 17, в 
2018 году — 16,8 процента. При оптимистичном сце-
нарии доля бедного населения будет уменьшаться ак-
тивнее, но даже при таком раскладе не удастся выйти 
на уровень 2014 года.

Между тем серьезные экономисты даже такой про-
гноз восприняли как очередную сказку, сочиненную 
в Доме правительства. К примеру, промышленное 
производство уже за полгода упало на 11,4 процен-
та. Пока ничто не говорит о том, что ситуация может 
улучшиться. Так откуда появились среднегодовые 4,4 
– 6,6 процента? А дальнейший рост вообще под боль-
шим вопросом. Даже само правительство признает, 
что наибольшее снижение коснется инвестиционных 
вложений в основной капитал: в 2015 году прогнози-
руется спад на уровне 9%, в 2016 году — еще на 3 про-
цента. И за счет чего ВРП должен расти? Разве что за 
счет святого духа… 

Таким образом, в 30-лет-
нем споре о подъеме уровня 
водохранилища Чебоксар-
ской ГЭС до 68 метров по-
ставлена точка. Вместо подъ-
ема воды в Чувашии решено 
построить низконапорную 
плотину в Балахнинском рай-
оне Нижегородской области. 
Плюс к этому предполага-
ется строительство второго 
низконапорного гидроузла 
в районе Большого Козино, 
чтобы решить проблемы су-
доходства. Обойдется все на-
много дороже. 

Многие экологи считают, что 
такое решение правительства не 

обосновано целесообразностью, 
что угроза экологической и со-
циальной катастрофы, связанная 
с нерешенностью проблемы Че-

боксарского водохранилища, 
остается. На самом деле, по их 
мнению, это личная победа гу-
бернатора Нижегородской об-
ласти Валерия Шанцева над 
главой Чувашии Михаилом 
Игнатьевым (глава Марий Эл 
Леонид Маркелов, как извест-
но, тоже высказывался против 
подъема воды, а в последние 
годы перестал участвовать в 
споре). Вот так авторитет од-
ного человека лишил Чувашию 
десятков миллиардов рублей. 
Хотя новое решение обойдется 
казне в разы дороже (специали-

сты считают, что в конечном счете 
расходы перевалят за 100 млрд 
рублей).

Благодаря кузнецам, 
отбывающим срок в ИК № 9,  
в Цивильске появились 
металлические фигуры многих 
известных героев.

Располагаются они в городском 
парке и детском саду. Недалеко от 
кольца стоит дворник с метлой, на-
поминая прохожим о том, что город 
надо держать в чистоте. В Цивильске 
же «обустроился» и почтальон Печ-
кин – герой произведения известно-
го детского писателя Эдуарда Успен-
ского. В дни проведения ярмарки 
рядом с Печкиным нашли место кот 
Матроскин и собака Шарик.

Как сообщает Чувашский народ-
ный сайт, теперь мастера из ИК со-
бираются подарить городу статую 
императрицы Екатерины II. Как по-
добает царице, Ее Величество будет 
иметь соответствующую карету. А 

установят скульптурную компози-
цию в Александровском парке горо-
да.

Вместо уволенного 
Александра жирнова 

начальником Чебоксарско-
го аэропорта назначен Олег 
Игумнов – сын известного 
экс-мэра Чебоксар. Распоря-
жение об этом председателем 
правительства Иваном Мото-
риным уже подписано. 

Администрация Че-
боксар рассматрива-

ет перспективу постройки 
крематория на территории 
кладбища № 18. В настоящее 
время определяется возмож-
ный инвестор. Такое решение 
вызвано растущей стоимостью 
земельных участков. 

 

В Чувашии ежегодно ре-
гистрируется 3 тысячи 

острых и хронических забо-
леваний. Из них 45 процентов 
– с впервые установленным 
диагнозом.

30 июля в 18.00 в отделение полиции 
Алатыря поступил звонок: пропали два 
молодых человека.

Оказалось, они погуляли в гостях в селе 
Иваньково-Ленино. А домой, в соседнюю де-
ревню, решили возвратиться пешком. Что по-
сле гулянки может быть приятнее, чем про-
гулка по лесу… Но вскоре ребята поняли, что 
заблудились. Они быстренько связались по 
телефону (XXI век!) с отделением полиции, объ-
яснили, по какому маршруту шли. По указанно-
му ими пути отправились на поиски работники 
лесного хозяйства, однако до утра так никого 
и не нашли. Так что пришлось ребятам заноче-
вать в лесу, у костра. А после романтической 
ночи они вышли к беседке, установленной лес-
никами. Тут их и обнаружили. 

Оказалось, ребята ушли в сторону от родной 
деревни на целых 20 километров. О похмелье 
не было и речи.

К следующему 
летнему сезону в 
Чебоксарах намерены 
подготовить Центр 
пляжных видов 
спорта.

Такой план, видимо, 
возник после открытого 
турнира по пляжному во-
лейболу, который прошел 
в День здоровья и спорта 
25 июля. В нем приняли 
участие 33 команды (по 
2 человека) из городов 
и районов республики, а 
также Йошкар-Олы и Ка-
зани.

Пляжные виды спорта 
характерны тем, что для 
их организации не нужно 
больших средств. Дело 
не только в том, что легко 

обустраивать спортивные 
площадки, сами коман-
ды тоже малочисленны и 
не требуют значительных 
командировочных затрат. 
Как раз то, что нужно ре-
спублике с незначитель-
ными бюджетными воз-
можностями.

Как сообщает сайт Ак-
туально21, в этом году на 
всех пляжах города уже 
имелись площадки для 
игры в пляжный волей-
бол. В июле было закупле-
но 8 комплектов волей-
больных стоек, столько 
же сеток, 20 волейболь-
ных мячей. Завезено 80 
тонн песка. Теперь на цен-
тральном пляже могут ра-
ботать до трех площадок 
одновременно.

Сайт lifenews.ru сообщает, что супруги уже по-
дали заявление в полицию. В нем говорится, что 
семья Александровых, работавшая у них дома, 
отпросилась с работы и уехала, прихватив с со-
бой шубу и другие ценные вещи на общую сумму 
более 500 тыс. рублей. При этом указывается, что 
семья вернулась в Чувашию.

Вскоре в деревню, откуда родом Александро-
вы, нагрянула полиция. Но в ходе обыска она 
ничего из указанных в заявлении вещей не обна-
ружила. Днями позже они нашлись недалеко от 
дома певицы. Между тем Александровы утверж-
дают, что они вынуждены были вернуться на ро-
дину из-за ребенка, за которым требуется уход. А 
заявление певицы и ее мужа они считают клеве-
той. Как бы ни было, уголовное дело возбуждено. 
Александровы в нем пока проходят в качестве 
свидетелей.

Президент Владимир Путин дал поручение подготовить 
план-график мероприятий по обустройству Чебоксарского 
водохранилища на существующей отметке 63 метра.

Известная эстрадная певица Анита Цой и 
ее муж Сергей обвиняют чувашскую семью 
в воровстве дорогих вещей на сумму в 
полмиллиона рублей.
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Это объявление жители посел-
ка передали кандидату на пост 
главы Чувашии Олегу Николаеву, 
когда он приезжал в Вурнары и бе-
седовал с главой администрации 
Вурнарского района Леонидом 
Николаевым. В числе главных был 
затронут вопрос водоснабжения 
райцентра. Леонид Григорьевич 
признал, что население района до 
сих пор не обеспечивается водой, 
отвечающей санитарным нормам, 
что является упущением не только 
районных, но и республиканских 
властей, в частности Минстроя ЧР. 

Артезианские колодцы, часть из 
которых пришла в негодность, не 
решают проблемы. 

Благодаря усилиям региональ-
ного отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ местный водовод 
взят на муниципальный баланс. 
А качество воды глава райадми-
нистрации планирует повысить с 
помощью установки системы озо-
нирования.

Уважаемый Олег Алексеевич! 
Помогите жителям поселка Вурна-
ры! Мы надеемся только на вас! – 
пишут вурнарцы Олегу Николаеву. 

– С тех пор как построили плотину, 
мы пьем отраву из-под кранов. 
Вода из них течет вонючая, липкая, 
зачастую мутная. А ведь ее пьют 
дети в детсадах и школах. Руки 
липкие, даже если их вымоешь с 
мылом. После ванны все тело че-
шется.

Куда делись выделенные день-
ги? Просим вас во всем разобрать-
ся.

Мы не раз обращались к главе 
Чувашии Игнатьеву. Но ничего не 
делается. Мы уже хотим обратить-
ся к президенту России.

Вурнарская вода опасна для здоровья
Экология

Да гори оно огнем…
Теоретически обитателей 

общежития начали расселять 
еще в 2006 году, практически – 
два года назад, причем в при-
вычной манере: не по уму и не 
до конца. Предполагалось, что 
переезжать люди будут в от-
дельные квартиры, и два года 
назад три семьи получили их 
в домах на улицах МОПРа и 
Ленина. Даже квадратных ме-
тров добавили. А для 21 семьи 
был построен шестиэтажный 
дом № 60 на ул. Ломоносова. 
Однако чиновники наотрез от-
казались признавать дом ше-
стиэтажным и говорили, что 
дом пятиэтажный, а шестой 
этаж (с двумя двухъярусными 
квартирами) – не этаж вовсе, 
а мансарда. В нее и расселили 
людей.

За два месяца до окончания 
первого этапа расселения в 
Минстрой были представле-
ны данные о заниженной поч-
ти на 19 процентов площади, 
предназначенной под рас-
селение. И началось кромса-
ние шестого этажа. Его стали 
делить, поскольку квартир не 
хватало.

В марте 2015 года жильцы 
обратились в администра-
цию с письменной просьбой 
предоставить документы о 

признании здания общежи-
тия аварийным. Из город-
ского Собрания депутатов 
ответили, что сделать это «не 
представляется возможным 
в связи с тем, что такие доку-
менты издавались в делопро-
изводстве администрации 
города Шумерля». Выходит, 
расселяли без документов, 
не имея на то оснований? 
И все-таки бумаги нашлись, 
подписаны они еще Садыр-

гой и Новичковым… В них 
русским по белому говорит-
ся, что дом – шестиэтажный. 
Но больше всего шумерлин-
цев интересует, по какому 
принципу происходило рас-
селение. 

– Кому-то дали отдельные 
благоустроенные квартиры, – 
говорит Елена Швецова, – а 21 
семья переселилась, так ска-
зать, на крышу с общим сан-
узлом. В старом общежитии 

условия были лучше, в новом 
только стены новые…

А старое сгорело. Многие 
считают, будто его подожгли, 
чтобы не заниматься сносом. 
Жильцы из дома напротив 
видели, что загорелось в не-
скольких местах одновремен-
но. Прибывшие «на огонек» 
пожарные, говорят очевидцы, 
пожар не тушили. Создалось 
впечатление, словно они про-
сто следят, чтобы «штатный» 
пожар не перерос в нештат-
ную ситуацию.

шумерлинцы  
платят дважды

Если загореться зданию ни-
кто не помог, тогда все понят-
но. Но если его действительно 
подожгли, то почему не пред-
упредили жильцов, которые 
не перевезли свои вещи? А 

вдруг там были живые люди? 
Почему потом никто не по-
интересовался, не случилось 
ли с кем чего? Дело в том, что 
из старого общежития люди 
выехали, потому что там на-
чалось мародерство, а иму-
щество не вывезли, потому 
что некуда. 

У Фаины Бельцовой, 
долгое время работавшей 
комендантом сгоревшего 
общежития, в огне пропали 
и мебель, и бытовая техни-
ка – все, что было… Больше 
всего ей жалко книги. Сейчас 
Фаина с мужем живут у сына. 
Мужа, инвалида первой 
группы, на тот самый пятый-
шестой этаж поднять тяжело.

Когда Фаина ходила в по-
жарную часть, там спросили 
о желаемом размере ком-
пенсации. 15 тысяч, сказала 
Фаина… 

Нет, шумерлинцев квартир-
ный вопрос явно не испортил. 
Только надолго ли хватит их 
терпения? Пока они все еще 
терпят, снимают квартиры при 
наличии жилья, платя за жи-
лье, как и жильцы дома № 12, 
дважды. Устраиваются кто как 
может. Теперь, спустя три ме-
сяца после пожара, живут как 
бомжи – не по внешнему виду, 
а по статусу – не имея опре-
деленного места жительства. 
И шлют привет всем будущим 
шумерлинским градоначаль-
никам, которые придут на сме-
ну нынешнему.

P.S. В последнее время к 
Шумерле вроде бы стала про-
являть интерес республикан-
ская власть. Уже не одна ко-
миссия проинспектировала 
состояние как дел в городе, 
так и огромных долгов за по-
требленные энергоресурсы. 
Из-за этих долгов начало ото-
пительного сезона каждый 
год срывается, и горожане, 
исправно вносящие плату за 
услуги, мерзнут в своих квар-
тирах.

Почему вообще в респу-
блике происходит масса на-
рушений, от которых стра-
дает население Шумерли и 
других городов и населенных 
пунктов республики? Пото-
му что Чувашию возглавляет 
лицо, плохо понимающее, 
что значит управлять реги-
оном, что такое управление 
вообще. Команда главы ре-
спублики – ему под стать.

Все говорит о том, что ру-
ководить Чувашией должны 
новые силы. К управлению 
должны прийти грамотные 
управленцы со свежими иде-
ями.

В предыдущем номере мы рассказали 
о старом доме № 12 на ул. Мичурина в 
шумерле.  
Из аварийного дома жильцов  
не могут переселить уже несколько 
лет. Из общежития на Мичурина, д. 10 
людей вроде бы расселили, однако 
нельзя сказать, что им повезло больше.

У подъездов многоквартирных домов в 
Вурнарах были повешены объявления: 
Уважаемые жильцы! Воду для 
хозяйственно-бытовых нужд убедительно 
просим перед употреблением кипятить  
в течение 3-5 минут.

Так и написано. Непосвященный станет ду-
мать: в Вурнарах пьют техническую воду? 
Или вода там до того опасна, что ее и для 
хозяйственных нужд надо кипятить? Но  то 
– непосвященные. А для вурнарцев проблемы с 
качественной питьевой водой стали почти 
родными.

Остатки общежития на Мичурина, 10. Это не единственное 
сгоревшее общежитие в Шумерле. 


